

CULTURA | Literatura

Las primeras jornadas de novela histórica de Priego contarán entre sus participantes con dos Premio Planeta

Su celebración está prevista para los días 19 y 20 de mayo dentro de la programación de "Entre libros y jardines".

Rafael Cobo Calmaestra

Martes 6 de abril de 2021 - 17:32



El Huerto de las Infantas acogerá los días 19 y 20 de mayo la primera edición de las jornadas de novela histórica organizadas por el ayuntamiento de Priego y en las que se contará con la participación de Carmen Posadas, José Luis Corral, Santiago Posteguillo y José Calvo.

Precisamente fue el historiador y novelista egabrense el encargado de dar a conocer los pormenores de esta iniciativa que se enmarca en el programa *Entre libros y jardines*, presentado esta mañana por la presidenta del Área de Cultura, Jezabel Ramírez, y el presidente de la asociación Amigos de la Biblioteca y responsable del Aula de Literatura, Manuel Molina.

En relación a la novela histórica, Calvo Poyato incidía en la persistencia del género desde el romanticismo, destacando que tiene un enorme atractivo, “porque lleva la historia al lector de una manera amena, entretenida, a diferencia de lo que suele ocurrirnos a los historiadores, que hemos sido demasiado aburridos, ya que nuestros ensayos de historia, muy necesarios para hacer avanzar la ciencia, no han respondido al interés del gran público, ya que muchas veces hemos escritos para nuestros colegas y no para el público”.

En este sentido, Calvo Poyato señalaba que la novela histórica, “ha venido a llenar ese hueco, ese interés por el pasado haciendo bueno el adagio clásico de deleitar aprendiendo. La novela histórica reúne esos dos elementos, el aprendizaje y el deleite”.

En cuanto a la estructura de esta primera edición, se estructurará en torno a dos sesiones previstas para los días 19 y 20 de mayo, con dos conferencias cada día. La primera correrá a cargo de José Luis Corral, profesor de Historia y escritor, que hablará de héroes castellanos y aragoneses en Andalucía, dando a conocer, como así adelantaba Calvo Poyato, “episodios alguno de ellos desconocidos”. La segunda de las conferencias del día 19 será un coloquio con Carmen Posadas sobre su último libro *La peregrina*.

El 20 de mayo, la primera conferencia se centrará en Juan Sebastián el Cano y será pronunciada por el propio José Calvo, interviniendo en la última de las conferencias previstas Santiago Posteguillo, que analizará la resurrección de Roma a través de la novela histórica.

En cuanto al programa *Entre libros y jardines*, con el que la delegación de cultura del Consistorio prieguense conmemora la celebración del día del libro en distintos jardines y plazas públicas del casco urbano de nuestra localidad, Jezabel Ramírez adelantaba que las actividades arrancarán el jueves 8 de abril con la presentación en el centro cultural Lozano Sidro del libro “Sonrisa para una máscara y otros poemas”, de Mari Cruz Garrido Linares, mientras que el 16 de abril tendrá lugar igualmente la presentación de “Entre dos luces” de Rafael Requerey Ballesteros.

El 20 de abril, el patio de la casa-museo Niceto Alcalá-Zamora acogerá el foto literario sobre “La ruta infinita” de José Calvo Poyato, en el que se contará con la participación del historiador y escritor egabrense, mientras que el 23 de abril y el 14 de mayo se proyectará en redes el programa Verseando, en el que colaboran los alumnos del Aula de Literatura y del Taller de Teatro, que han grabado poemas en distintos espacios ajardinados.

Continuando con la programación, Ramírez señalaba que el 21 de abril se realizará un cuentacuentos dirigido a los más pequeños en la plaza de Caballos del barrio de la Villa, así como un taller familiar de cuentacuentos en la plaza Palenque el 23 de abril, jornada en la que se procederá a la entrega del Premio Ciudad de Priego de Literatura a Juan Cobos Wilkins, en un acto que tendrá como escenario Carnicerías Reales.

Las actividades previstas se completan con la exposición de Afopriego, “Entre libros y jardines” en Carnicerías Reales, del 30 de abril al 23 de mayo, así como la presentación de dos nuevos volúmenes de la colección Manantial, los días 24 de abril y 14 de mayo.

Como señalaba la edil de Cultura, todas las actividades cuentan con aforo limitado, aconsejando la inscripción previa a las mismas, que podrá realizarse presencialmente tanto en el museo Adolfo Lozano Sidro, como en el teléfono 947 540 947.

Por su parte, Manuel Molina ponía de relieve que las actividades programadas, “se corresponden con la altura cultural y literaria que Priego se merece y le corresponde, apostando por una cultura segura”.

En relación la presentación de los nuevos números de la colección Manantial, Molina señalaba que corresponden a los números 53 y 54, destacando igualmente la presentación de dos nuevos libros de autores prieguenses como es el caso de Mari Cruz Garrido y Rafael Requerey, así como la entrega a Juan Cobos Wilkins del Premio Ciudad de Priego de Literatura.

Por último, Molina agradecía a José Calvo, “que haya traído a Priego a estas primeras figuras de la novela histórica”, catalogando como “un acierto” la incorporación de los jardines a este tipo de actos, que como advertía, “se realizan con todas las medidas que nos marcan las distintas administraciones, ya que hemos apostado por una cultura segura”.